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Résumé

La violence des jeunes est devenue, aujourd’hui, ['un des problemes sociaux qui sont
considérer, par les sociologues, en étroite liaison avec « La question sociale » dans
toutes ces dimensions. Notre présent article essaie de monter, a travers le concept
d’intersectionnalité, comment cette violence ne peut étre étudié, sociologiquement,
sans le recours a une analyse méticuleuse des processus d’exclusion sociale que subi
les jeunes délinquants

Mots clés

La Violence — les jeunes — [’exclusion sociale- [’intersectionnalité — [’inégalité
économique et sociale.

Summary

Dir violence of young people became, today, one of the social problems which are
considered by many sociologists in narrow connection with " the social question " in
all these dimensions. Our present article tries to show, through the concept of
intersectionality, how this violence cannot be studied, sociologically, without the
appeal to an accurate analysis of the processes of social exclusion which produce the

Jjuvenile delinquency.
Keywords

Violence - young people - the social exclusion- the intersectionality - the economic
and social disparity.
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